

会 議 録		令和 5 年 7 月 10 日 作成	令和 9 年 3 月 末 日 廃 棄
会議名	京都府木津警察署協議会（令和 5 年度第 1 回）		
開催日	令和 5 年 7 月 3 日（月曜日）		
時 間	午後 4 時から午後 5 時 30 分までの間（90 分）		
場 所	京都府木津警察署 署長室		
出席者	光橋会長、山本副会長、奥委員、岸田委員、浦本委員、有馬委員、 岩木委員、宮本委員、ジョナサン委員 （欠席 矢島委員、服部委員） <span style="float: right;">計 9 人</span>		
	署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長、 交通課長、警備課長、広聴・相談係長 <span style="float: right;">計 10 人</span>		
諮 問 事 項	サイバー犯罪対策について		
会 議 内 容	<p>1 署長挨拶 <span style="float: right;">司会 副署長</span></p> <p>2 会長・副会長挨拶</p> <p>3 諮問事項の選定</p> <p>【警察】木津警察署からは、今回 5 つの諮問事項（案）</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ サイバー犯罪対策</li> <li>○ 人身危機事案対策</li> <li>○ 街頭活動による犯罪検挙と抑止対策</li> <li>○ 窃盗事件・特殊詐欺事件の対策</li> <li>○ 交通事故防止対策</li> </ul> <p>を策定した。委員の皆様の主体的な検討を行っていただくため、委員の皆様に、この中から諮問事項を決定していただきたい。</p> <p>【委員】インターネットでの購入が増え、電子マネーやマイナンバーカード等が昨今問題となっている。私は特殊詐欺にはだまされないと思うが、サイバー犯罪被害に遭わない自信はない。サイバー犯罪対策を諮問事項にしたい。</p> <p>【委員】自転車盗や街頭犯罪ならば、私達のパトロール等でも対応出来るところがあるが、サイバー犯罪はそうではない。見えない犯罪の対策を</p>		

諮問事項にしたい。

【委員】高齢者が、インターネットで個人情報を気軽に入力していることが危険だと思う。

【委員】精華町は、関西学術研究都市を抱えており、サイバー犯罪対策が必要とされている。府警本部でも本年、サイバー関係の部局が增強されており、サイバー犯罪対策を深めたい。

※ サイバー犯罪対策以外を希望した意見は割愛

【委員】サイバー犯罪対策を諮問したいという意見が多数であったことから、今回の諮問事項はサイバー犯罪対策とさせていただく。

#### 4 協議

司会 会長

##### 諮問事項説明

##### サイバー犯罪対策について～生活安全課長

【委員】サイバー犯罪等の見えない犯罪は、地域をパトロールしても対処できない。住民への研修や教育がもっと必要ではないか。

【委員】サポート詐欺の画面表示が出た場合、強制終了するだけで改善できることが多いと聞いているが、そのようなことを知らない人が多数いると思う。継続的な情報発信が必要だ。知らない人はずっと知らない。

【委員】私自身、いつの間にか、メールアドレスを乗っ取られ、私のメールアドレスを踏み台に、知人に不快なメールが送られ迷惑をかけたことがある。決定的な対策がない中、誰もが自分自身を守るためセキュリティ対策を勉強する必要がある。職場では、そのような教育等されることが増えているが、一般家庭には、誰がその対策を提供するのか等問題となっていると思う。

【委員】精華町では、「せいか地域ITサポーター『ITゆう』』というパソコン教室のようなものが役場で毎週開催されており、高齢者が多数参加している。インターネットを利用するならば、このような講習等受けて利用することが必要だと思う。

【委員】私もクレジットカードを不正利用された。カード会社が対応してくれて保障されたが、心配だ。高齢者には研修の場が必要だ。

【委員】サイバー犯罪について、相談出来る所が近くに欲しい。

【委員】サイバー犯罪対策では、自分の情報を大切にする必要がある。また、不審なメール等来た時、相談出来る所を知っておく必要がある。

【委員】南山城村から木津署は遠いため、何でも駐在所に相談に行く。交通安全については学校で警察が講習をしてくれている。高齢者を守るため、デイサービスの機会等に身近なおまわりさん等にサイバー犯罪の事例紹介等の情報発信をしてもらえば良いのではないか。

【警察】木津署に特殊詐欺対策の講演要望は来ているが、サイバー犯罪対策

の講演要望はほとんど来ていない。サイバー犯罪対策の基礎知識を知らないままインターネットを使用していると、被害を受ける。学校では情報モラル教室を開催している。京都府警では、ネット安心アドバイザーという専門家が、各地で講演を行っているので、必要に応じて警察署又は警察本部にネット安心アドバイザーの講演依頼をしてほしい。

【警察】当署管内に所在するケーブルテレビKCN京都との連携強化を検討している。ケーブルテレビでのサイバー犯罪対策の基本事項等についての情報発信も考える。

【委員】木津警察署管内の5市町村では、和東町だけKCN京都が放映されないが、動画での情報発信は効果的だと思う。

【委員】KCN京都は、地域情報番組を1カ月間繰り返し放映しているが、その放映予定を配付冊子で紹介している。ただし、地域情報番組の内容詳細までは記載されていない。防犯に関係ある情報がいつ放映されているか、うまく情報発信する必要がある。

【委員】地元ケーブルテレビでの情報発信は面白いと思う。発信される日時等を防犯推進委員に教えてもらえば、防犯推進委員が地元自治会等を通じて住人に周知することも出来る。

【委員】ケーブルテレビでの放映内容を作成される際には、地域に影響力のある署協議会委員が出演しても良いと思う。多くの人にサイバー犯罪対策を知ってもらうため、様々な媒体や機会を利用して、住民の方々にサイバー犯罪対策の情報発信をしていきたい。

#### 5 事務連絡

令和5年度第2回木津警察署協議会は、令和5年9月中旬に実施予定としている。

以上

# 第1回京都府木津警察署協議会の開催状況

